
番号 どの部分・記入ページなど 質問・意見など 図書館からの回答（後日）

1
今年度も、大滝小３年生、総合的な学習でおじゃましたいと
思います。よろしくお願いします。

図書館の仕事を知ってもらう良い機会となりますので、本に
関することをお聞きください。

2
あけぼのパーク多賀年
報、Ｐ５７のグラフ

小・中で、2017年度と2018年度のグラフの色が入れ替わっ
ているのでわかりにくいです。来年度は、統一していただい
た方がよいかと思います。

ご指摘のとおり、次年度修正をして見やすくします。

3
あけぼのパーク多賀年報
の発行について

製本されていますが、費用は？発行部数は？どのくらいの
費用かわかりませんが、製本するまでの必要性は不要と思
います。

年報の製本費用は、197,214円です。発行部数は、300部で
す。なお、製本されたものは、県内図書館および国立国会
図書館へ寄贈しています。また、あけぼのパーク多賀に視
察等で来館いただいた場合の説明資料にもなっています。

4 新規購入逐次刊行物
年度ごとに見直しを進めていただきたい。本年度新たな雑
誌が入り、良かったと思います。

今後も、適切な選書を進め、利用者の方に喜んでもらえる
雑誌の購入に努めます。

5
Ｐ－５図書館事業概要
１－（８）

「外国人」とあるが、どのくらいの利用があるのか？登録数・
利用数・言語等は？

当館における外国人の登録者数：利用者データ上に、外国
人利用者を区別する項目を設定しておりませんので、登録
者数はわかりません。現在は、個人・団体で区分けしていま
す。
外国人の利用冊数：利用冊数から外国人を抽出する項目は
ないため、データ把握できません。また、英語併記の図書な
どの利用者区別も同様です。

6
春にコロナ対策で休館したが、今後も同様なことがあるの
か？また、あけぼのパーク多賀でもし、感染がでた場合
は？

春の時とは違い、社会活動を継続する方向となるため、よほ
どのことがない限り休館はないと考えます。但し、あけぼの
パーク多賀において感染者が出た場合はその限りではあり
ません。

7
Ｐ－１２別紙３
周知方法

紙媒体・有線放送と従来型の周知方法だが、ＳＮＳ等での
情報発信は考えてないのか？

現在は、紙媒体・有線放送およびＨＰで図書館の情報発信
をしている。ＳＮＳ等には、まだまだ問題や課題があり、今の
ところ考えていません。 まずはHＰの情報発信に力を入れて
いく考えです。
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8
あけぼのパーク多賀年報
を見て

冊子を見て、色々な委員があることを知った。もっと各々の
情報を発信してもいいのでは？と感じました。

ご意見のとおり、各種委員会の協議内容等を積極的に発信
していく方向で検討します。

9
あけぼのパーク多賀年
報、Ｐ５２（３）子ども読書
活動について

パオパオでも、月１回読み聞かせをしてもらってるのでそれ
も実績として上げて挙げてもらってもいいと思います。

ご意見のとおり、次年度記載させていただきます。

10
資料Ｐ５図書館所管（事
務）

②行事の映画会ですが、これは図書館で開催しなければい
けませんか？開催場所を中央公民館に変更することは無理
ですか？

図書館での映画会で使用するＤＶＤは、図書館施設内のみ
に上映が認められているものです。図書館以外での上映に
ついては、上映権をお持ちの団体に別途、費用を払って上
映することになります。
別紙：ご利用にあたってに記載のある、著作権に関するＱ＆
Ａをご参照願います。

11
（１）令和元年度実績報
告①Ｐ４９貸出冊数の
推移

貸出冊数は、平成１６年度を最高に年を経つごとに減ってい
るが、平成２１年度には盛り返しているのは、何か理由があ
るのか。

主要因として、インターネットによる予約を開始したことが挙
げられます。

12
（１）令和元年度実績報
告①Ｐ４９貸出冊数の
推移

平成２９年・３１年（令和元年）、令和２年に改修工事、台風、
新型コロナ等の影響で臨時休館や社会教育施設の開館規
則の見直しによる開館日が大きく変更された。それで、平成
２９年度以降の実質開館日数を知らせてほしい。

平成２９年度：開館日数２８４日
平成３０年度：開館日数２８５日
令和元年度：開館日数２４１日
令和２年度：開館日数２３７日（令和３年３月末日までの見込
み）

13
（１）令和元年度実績報
告①Ｐ５１広報活動

図書館では、広報多賀をはじめ図書館だよりを毎月発行さ
れ有線でも放送されている。預手も読みやすくて、聞きやす
い。ただ、広報誌は全戸配布で皆の目にとまるが、回覧され
ている図書館だよりは、早く回覧しなければならない関係
上、家族全員の目には届いていない。そこで、多賀小や大
滝小のホームページのように、図書館のホームページにチ
ラシをそのまま掲載してもらえるとありがたい。（新刊、映
画、催し物がよくわかる）

図書館HＰに、図書館だよりを掲載していく方向で考えてい
ます。
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14
（１）令和元年度実績報
告①Ｐ５２子ども読書活
動推進委員会

図書館や学校、ボランティア団体では子ども達の読書意欲
を喚起するため、読書環境を整えるために多くの取り組みを
されていますが、それらの連携はされているのですか？子
ども読書推進委員会では、どのようなことが検討されるので
すか？

令和元年度は、子ども読書活動推進委員会の開催はありま
せんでした。令和２年度には、第３次多賀町子ども読書活動
推進計画を策定する予定で、赤ちゃんからＹＡ世代までを視
野に入れた 子どもの読書推進に関する取り組みの充実を
図っていきます。

15
（１）令和元年度実績報
告①Ｐ５３子どもゆめ基
金

夏井いつきさんの時には、１５０人も参加者があった。その
他にもいろいろな著名人に来てもらいすごいと思う。これか
らも、是非続けてほしい。

子どもゆめ基金を受けて実施する事業は、図書館にとって
も大切な共同事業であり、今後も連携を図りながら取り組み
を進めていきたいと考えています。

16
（１）令和元年度実績報
告①Ｐ５５映画会

・中止になった映画会があるがその理由は？
・映画会の参加者が少ないように思う。映画の選定の方法、
広報や案内の方法、映画鑑賞会等を考えては。

当初計画していた開催予定日に、役場やあけぼのとしての
必要な事業や会議などが開催されることとなり、別の日への
変更がとれなかったため、やむなく映画会中止としたものが
あります。
映画については、図書館で購入した視聴覚資料を先行して
上映しており、今後もより良い選定に努めていきます。
新型コロナウイルス感染症対策を踏まえ、三密にならない
方法を検証しながら、状況が落ち着いてきたらより良い方法
を考えていきたいと思います。

17
（２）令和２年度事業計
画①Ｐ５

高齢者・障がい者への宅配サービスは是非進めてほしい。
昨年度の実績はどうか？

令和元年度については、利用者一人で１件となります。
新型コロナウイルス感染症対策もあり、状況を見据えながら
取り組みを進めていきたいと考えています。

18
（２）令和２年度事業計
画①Ｐ５

高齢者・障がい者、外国人向けの良質な資料の購入を是非
進めてほしい。
・多賀には、外国籍の人はどれほど住んでいるのか。

大活字本や点字書籍・英語書籍等良質な資料の購入に努
めていきます。
現在、多賀町には、４０人の外国籍の方が住んでおられま
す。（７月末日現在）
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19 （３）新型コロナ対策

・新聞が見られないのは残念だ。
・検索のコンピュータが使えなくて司書の方に探してもらっ
た。・・・仕事が増える。
・臨時休館中、移動図書館を特別に運行されたので利用が
出来てよかった。

コロナ対策のため、現在、各自で行う図書の検索コンピュー
タは利用いただけない状態です。
新聞については、当日分のご利用は控えてもらっておりま
す。ご理解をお願いします。状況を見ながら利用していただ
けるようにしていくつもりです。
臨時休館中においても、移動図書館の巡回を実施できて、
利用された方には喜んでいただけて良かったです。

20
（３）その他①２０２０年
滋賀県の図書館の概
要Ｐ５

資料費が甲良町に比べて随分少ない。資料費は、小さい町
村では一人当たりの費用は多くかかるが、読みたい本や雑
誌等がある図書館にしてほしい。

本年度については、皆様からのご意見を反映していただけ
て、資料費および逐次刊行物の予算は増額となりました。
引き続き、必要な予算を確保しながら、良質な図書選定を
行い、購入していきます。

21

（３）その他②多賀町民
大学　共同企画「部分
日食を見よう！」日食
サングラス工作教室

・中央公民館や博物館、文化財センターが共同で取り組ま
れることは、町民に図書館に来てもらえるきっかけ作りに
なって良いことだと思う。出来れば、図書館の職員や読書ボ
ランティア、読書サークルの方が講師になって小規模で「読
書の楽しみ」「こんな本を読みました」「心に残っている１冊」
「新たにこんな本が出ました」など、いろんなことを話し合え
る、聞ける場があれば良い。

今後も共同で取り組める事業を増やしていき、新たに図書
館へ来ていただけるきっかけになるようにさらに努めます。
出前講座やおはなし会もできますので、そのような機会をと
らえ、いろんな本について、話せる場となるように内容も含
めて検討します。

22

（３）その他③新聞記事
スクラップ　6月6日中日
新聞「町内４小に図書
指導員、司書配置」

・愛荘町では、小学校再開に合わせ町内４小学校の図書館
に、朝8時から午後3時頃まで図書指導員または司書を配置
している。また、町では「減メディア・新読書」を掲げており、
毎週水曜日をスマホ等の電子機器から離れるノーメディア
デーとし、親子で読書に取り組んでもらう取り組みを進めて
いる。多賀町では、この様な取り組みはされているのか？

本町では、学校司書派遣として、株式会社リブネットに小学
校２校および中学校１校に週１回～２回、学校図書室の支
援を行っています。今後は、見直しも含め、より良い学校図
書館の支援ができるように取り組んでいきます。なお、愛荘
町のノーメディアデーのような取り組みはなされていませ
ん。
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23 延長開館について

試行の目的は、利便性を向上するための実施なのだと思い
ますが、今回の数値からどのように判断するのか、また、令
和２年度は実施されないということですが、試行を継続して
検討を継続されるのか教えてください。
①今後どう進められますか。
②実施するための、試行数値目標はどの様に考えておられ
ますか。
③木曜日の設定理由を教えてください。
④参考数値として、R１年度とH３０年度の４月～９月の「木
曜日の利用人数（カード利用枚数）・貸出冊数」をそれぞれ
教えてください。また、４月～９月全体の新規の利用者数
（カード新規作成者数）

①：コロナ対策のため、現在あけぼのパーク多賀自体が開
館時間短縮となっております。コロナが収束した時点で、改
めて検討していきたいと思っています。
②：それまでの閉館１時間前の利用度合いを参考にして、数
値目標を考えます。
③：週１回の延長なので、週の半ばに実施すると考え、水曜
日は役場のノー残業デーなので、木曜日に設定しました。
④：平成３０年度：「利用人数９２９人（カード利用枚数９２９
枚）・貸出冊数５，４９５冊」（４月～９月）
令和元年度：「利用人数８３９人（カード利用枚数８３９枚）・
貸出冊数５，４９８冊」（４月～９月）
平成３０年度：利用カード新規作成者数８９名（４月～９月）
令和元年度：利用カード新規作成者数７７名（４月～９月）

24
年報（利用統計）につい
てＰ４９

貸出冊数の推移で、年々利用が減少しています。特に平成
２１年度から３０年度での減少が顕著です。
①参考数値として、平成２１年度と３０年度の数値を教えてく
ださい。
・「町内在住の人の貸出冊数の推移」
・「予算（資料費）の推移」
・「分類別の貸出冊数の推移」
・「年齢別の貸出冊数の推移」

①：平成２１年度と平成３０年度の数値（参考）
・「町内在住の人の貸出冊数の推移」：「平成２１年度：１５
２，８０７冊、平成３０年度：９５，３０６冊」（町内在住）
・「予算（資料購入費）の推移」：「平成２１年度：６，０００千
円、平成３０年度：５，８５０千円」
・「分類別の貸出冊数の推移」：「平成２１年度：別紙参照、
平成３０年度：別紙参照」
・「年齢別の貸出冊数の推移」：「平成２１年度：別紙参照、
平成３０年度：別紙参照」
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